

Octobre rose...



...et septembre en Or

## Mot du maire

### Défendre de nobles causes

Malafretaz a toujours soutenu les associations d'utilité publique à travers des subventions ou la mise à disposition gracieuse de ses salles communales. L'accueil d'un groupe de parole pour les aidants des victimes de la maladie d'Alzheimer est la dernière action mise en place par notre commune.

#### Une saison haute en couleurs

Les mois d'automne sont l'occasion de montrer notre engagement et notre soutien à la lutte contre le cancer.

« Septembre en Or » est un mouvement né aux États-Unis et repris en France en 2016, qui vise à nous sensibiliser aux maladies de l'enfant et plus particulièrement aux cancers pédiatriques. Les enfants de l'école sous la houlette de leurs enseignantes, ont donc relayé cet évènement en organisant une vente de gâteaux dont le bénéfice (372€) a été reversé à l'association « Imagine for Margo ».

« Octobre rose » est une campagne de sensibilisation au cancer du sein qui est apparue en France en 1994 sous l'impulsion du magazine féminin « Marie-Claire ». Ce ruban rose est une manière pour nous, de montrer notre soutien à toutes les femmes victimes de ce fléau.

« Novembre bleu » ou « Movember » (Mouvembre en français) invite les hommes à laisser pousser ou à cultiver leur moustache pendant 30 jours à partir du 1<sup>er</sup> novembre,

Gary LEROUX



dans le but de sensibiliser l'opinion publique aux maladies masculines telles que le cancer de la prostate.

Le bâtiment de la mairie abandonnera sa parure tricolore pour revêtir les couleurs de ces évènements.

En ces temps moroses bercés par les crises politiques, économiques et géo-politiques, un peu de solidarité humaine nous fera le plus grand bien.

### Les petits gestes qui contribuent à la protection de notre planète

Vous n'avez certainement pas attendu cet éditorial pour agir et j'en ai pour preuve que tout le monde joue le jeu du tri et que l'utilisation des transports en commun ou du co-voiturage, commence à devenir significatif.

Cette prise de conscience n'est que le balbutiement d'un long processus qui à terme, deviendra une normalité pour les générations futures.

Dans ce bulletin, vous trouverez un feuillet qui donnera plus d'informations sur l'un des services de mobilité mis en place par Grand Bourg Agglomération. Et vous serez également surpris d'apprendre que malgré nos efforts, nous ne trions pas toujours correctement.

Bonne lecture !



Patrick VERNOUX,  
1<sup>er</sup> Adjoint

Sandra PENIN,  
2<sup>ème</sup> Adjointe



## Voirie

### Aménagement de l'Homont



Les travaux ont repris depuis le 25 août dernier et avancent selon le planning prévisionnel.

Les travaux de canalisations d'eaux pluviales se terminent et ceux de pose de bordures vont s'accélérer pour permettre la réfection en enrobé de la couche de roulement durant la dernière semaine d'octobre.

À ce titre, il est envisagé de fermer complètement la RD 975 durant la semaine du 27 au 31 octobre afin de raccourcir les délais d'interventions en raboutage et garantir une meilleure qualité de finition sur l'enrobé. Une information sera bien entendue communiquée dès que les modalités d'intervention et de déviation seront confirmées avec les services du département pour la circulation et de GBA pour la ligne régulière de bus.

Les travaux de finitions et de plantations se poursuivront par la suite.

## PLU

### Étape de consultation

Le commissaire enquêteur a été nommé et nous attendons la fin de la consultation des Personnes Publiques Associées pour fixer la période d'enquête publique.

Celle-ci, ainsi que les jours et horaires de permanence du commissaire enquêteur seront communiqués dès que possible par affichage, site internet, message panneau pocket ou article de presse.

Pour mémoire, voici un rappel du planning prévisionnel envisagé :

- Consultation des Personnes Publiques Associées jusqu'à fin octobre 2025 ;
- Enquête publique durant le mois de novembre 2025 ;
- Retour du rapport du commissaire enquêteur durant le mois de décembre 2025 ;
- Reprise du dossier durant le mois de janvier 2026 ;
- Approbation en février 2026.



### Route des Anciens Combattants

La recherche d'une solution permettant de réduire la vitesse de circulation des véhicules se poursuit avec des tests de configurations d'aménagements.

## Affaires scolaires

### Rentrée 2025

Le lundi 1<sup>er</sup> septembre, 116 élèves encadrés par le personnel périscolaire et l'équipe enseignante ont repris le chemin de l'école.

Pour certains, il s'agissait de leur première rentrée à l'école de Malafretaz. Cette année, 12 enfants débutent leur scolarité en petite section de maternelle. Ils ont été accueillis par Yvelise Hardin, nouvelle enseignante au sein de l'équipe pédagogique. L'équipe périscolaire s'est renforcée d'une personne, Amélie Goudefert, déjà présente en fin d'année dernière. Nous leur souhaitons à tous une belle année scolaire.



Yvelise Hardin



Amélie Goudefert

### Évolution des effectifs et présence à la cantine sur les 5 dernières rentrées :

Année scolaire	Effectif école	Effectif cantine en moyenne
2020-2021	133	Covid
2021-2022	131	118
2022-2023	130	116
2023-2024	131	110
2024-2025	117	80
2025-2026	116	En cours de calcul



Jérôme CHAVANEL,  
3<sup>ème</sup> Adjoint

Sylvain BELFIS,  
Conseiller délégué



## Conseil Municipal Enfants (CME)

### Rendez-vous est donné à la jeunesse...

Durant la pandémie du Covid en 2020, certaines activités dans les villages ont été suspendues et certains lieux ont dû fermer ; cela a été le cas, à Malafretaz, du Club des jeunes accueilli alors dans le bungalow.

À ce jour, nos jeunes (relayés par le conseil municipal enfants) souhaiteraient pouvoir se réunir de nouveau pour profiter de moments conviviaux, mais la commune ne possède pas de local à leur prêter.

Afin de pouvoir les accompagner dans ce projet, nous souhaitons relancer le Club des jeunes en collaboration avec la MRJC (Mouvement Rural de Jeunesse Chrétienne). Entièrement géré et animé par des jeunes de 13 à 30 ans, le MRJC constitue une expérience d'engagement et de citoyenneté. En permettant aux jeunes d'être acteur·trice·s de l'association et des projets mis en place, le MRJC est un outil d'émancipation et de transformation de la société.

Accompagnés par Agathe, une animatrice expérimentée du MRJC Bresse, les jeunes de la commune pourront bénéficier gratuitement des animations autour de jeux, de discussions,



de débats à la salle de réunion, en vue de porter un ou des projets collectifs. Une fois par mois, ils seront accompagnés pour penser et porter eux-mêmes leurs idées dans notre village. Agathe anime d'autres espaces similaires notamment au tiers-lieu L'Ecrin à Bresse-Vallons.

Si votre jeune souhaite venir participer à ces animations, le 1<sup>er</sup> rendez-vous est donné le vendredi 14 novembre de 17 h 30 à 20 h à la salle de réunion, place de l'église. Ce premier temps sera suivi d'une rencontre avec l'animatrice et les parents.

## Club des Anciens

### Changement de présidence

Le Club des anciens a repris le chemin des rencontres mensuelles. Après une première réunion le 3 septembre, 34 personnes ont assisté à l'assemblée générale du 17 septembre. Après la lecture et l'approbation des bilans d'activités et financier, Marie-Claude Baille a annoncé sa décision de se retirer de la présidence. Elle a accueilli 3 nouveaux membres : M. Crocy, Mme Florés et Mme Michel. M. le Maire et son adjointe ont présenté leur projet de créer un transport collectif depuis le quartier de l'Homont afin de permettre aux personnes y résidant et dépourvues de mobilité, de se rendre au village, pour les réunions mensuelles et les manifestations du Club des anciens.

Un moment convivial autour d'un repas offert à chaque adhérent a été apprécié et tous attendaient alors le nouvel élu au poste de président. Après délibérations et vote, Jean-Pierre Josserand a accepté la charge pour la continuité du club. Il espère accueillir de nouveaux membres.

Le club va se retrouver comme habituellement chaque premier mercredi du mois autour de jeux et collations, puis organiser les concours de belote du 22 octobre et du 11 mars. Tous attendent avec impatience le repas de Noël du 13 décembre.



## Amicale des donneurs de sang

L'amicale des donneurs de sang organise son quine loto le dimanche

14 décembre 2025 à la  
salle d'animation de

Malafretaz. Début de parties à 14 heures.

Ensemble concrétisons de nouveaux dons : **1 don = 3 vies**  
Rendez-vous sur le site : [dondesang.efs.santé.fr](http://dondesang.efs.santé.fr) ou téléphoner au 04.74.50.62.20.



ÉTABLISSEMENT FRANÇAIS DU SANG

## Conseillères Municipales



Florence PIRAT

Laurie PASCAL



## Wake and Wind Academy

### Retour sur la création du club

Le club nautique Wake and Wind Academy a été créé en 2005 à l'initiative de trois passionnés de wakeboard pratiquant cette activité au sein du club de Versoix en Suisse. Le club organisait alors des stages sur le plan d'eau de la Plaine Tonique. Le but de l'association était de poursuivre une partie des activités du club de Versoix, mais surtout de faire découvrir aux jeunes locaux les différents sports que l'association pouvait proposer : wakeboard, wakesurf, wakeskate et un peu de voile. L'association s'est rapidement étoffée, comptant jusqu'à 300 licenciés en 2007. Cette même année, l'association organisait les championnats de France de wakeboard, après avoir proposé les années précédentes une étape de coupe de France et le Casse-Croûte Wakeskate Contest, compétition européenne de wakeskate.

Encadré uniquement par des bénévoles et implanté sur une île au milieu du plan d'eau de la Plaine Tonique, le club a pérennisé son activité en développant l'école de wake pour les jeunes de la communauté d'agglomération et les activités de loisirs pour les moins jeunes. Aujourd'hui, le club compte une centaine



Elliott fait du Wakeboard.

de licenciés et poursuit son objectif de faire découvrir les activités qu'il propose localement. Le 6 septembre dernier, la Wake and Wind Academy a fêté ses 20 ans. À cette occasion, elle a invité le Conseil municipal de Malafretaz pour lui faire découvrir les lieux et l'activité.



Tom, Alix et Octave s'amusent avec la paire de Baby Ski. Il est possible de pratiquer le baby-ski dès l'âge de 3 ans.



## Conseillers Municipaux



Sandra RUCH

Franck BOUVARD



## Sou des écoles

### Une équipe renforcée

L'assemblée générale du Sou des écoles s'est tenue le jeudi 11 septembre 2025 à la salle de réunion. Après une présentation de l'association, la présidente a dressé le bilan des manifestations et des bénéfices de l'année, tous positifs. Les enseignantes ont ainsi pu financer les différents projets et sorties.

L'équipe a remercié les maîtresses, la municipalité, les pompiers, le Comité des fêtes et les a invités à partager un verre de l'amitié pour terminer la soirée.

Durant l'année scolaire à venir, l'association proposera la fête d'Halloween le 31 octobre, le marché de Noël le 6 décembre, le quine loto le 8 mars, la matinée carnaval le 28 mars, le tournoi de pétanque le 30 mai et la fête de l'école en juin.

Le bureau de l'association a évolué. La présidente Amélie Desseauves, le vice-président, Renald Zaccagnino et la secrétaire Margerie Dely ont accueilli de nouveaux membres. Ainsi, Aurore Robillard-Billaudy prend le poste de trésorière,



Laure Rigollet celui de vice-trésorière et enfin, Amélie Gilbert prend le poste de vice-secrétaire. Brigitte Puviland et Jordan Desbenoit ont laissé leur place au bureau.

L'équipe du Sou des écoles s'est renforcée avec l'arrivée de 7 nouveaux membres : Émilie, Pierre-Joris, Aurélie, Prescillia, Thibault, Laure et Sandy qui rejoignent les 12 membres déjà actifs : Brigitte, Amélie D., Amélie G., Aurore, Margerie, Renald, Francis, Florian, Terence, Laury, Jordan et Marie.

Le Sou des écoles est ravi de compter désormais 19 membres, et vous attend nombreux lors des différentes manifestations.

## Los Bricolos

### Une reprise pleine de bonhomie

La salle de réunions de Malafretaz résonne à nouveau au son des Bricolos qui ont repris du service ! Le groupe compte quelques musiciens en moins cette rentrée. Pour autant, cela n'entache aucunement la bonhomie qui règne dans l'équipe. En effet, la bonne humeur, la convivialité, la motivation restent prégnantes, et c'est avec un plaisir non feint que les musiciens se retrouvent et discutent de nouveaux projets.

Le groupe accueille cette année Benjamin au saxophone alto. Il semble déjà avoir trouvé sa place dans cette équipe de joyeux lurons.

Il reste de la place ! Les musiciens des alentours sont vivement invités à venir à la rencontre du groupe ! Ils tomberont probablement eux aussi amoureux de l'ambiance et poseront leur pupitre dans le cercle très ouvert des Bricolos ! Amis musiciens, venez ! Rejoignez l'équipe !



#### Rétrospective : l'été des Bricolos

Après une soirée tapas réussie à Malafretaz (cf. Malaf'Actu n°21), et une « répétition-concert » en l'honneur de l'anniversaire du chœur « Le dimanche à XV heures », c'est à Marboz que le groupe a joué les stars.

Los Bricolos ont tout d'abord co-animé la soirée guinguette du Comité des fêtes, avec le chœur au début du mois de juillet, puis ont clôturé leur saison musicale avec la feria. Une journée intense, au rythme du pas des chevaux de la manade, et des musiques festives du sud-ouest.

Le mois d'août a permis aux musiciens de se ressourcer avant de reprendre le chemin des répétitions début septembre.

#### Un automne studieux

Les Bricolos préparent d'ores et déjà leur assemblée générale, qui se déroulera le matin du 9 novembre 2025, à Attignat. Qui sait ce qu'il s'y passera, nous ne sommes jamais à l'abri de l'annonce de nouvelles surprises par le président de la team, dénommé dans le groupe, El Viero Trompetto ! Les répétitions se poursuivent très régulièrement afin de préparer l'équipe 2025-2026 aux défis musicaux qui l'attendent. Restez à l'écoute !



Nathalie AUPOIL-DANTHON

Christophe TRIPPOZ



## Malafretaz Lecture

### Une mine documentaire

Cet été, un nouveau logiciel a été mis en place sur les 14 communes du secteur. Cela implique quelques changements d'habitude : le prêt de documents se fait désormais sur 4 semaines. En cas d'oubli, des rappels sont envoyés aux retardataires. Si pour un motif sérieux et de manière exceptionnelle, l'emprunteur ne peut rendre ses ouvrages dans le délai, il doit en informer la bibliothèque par mail à l'adresse malafretazlecture@orange.fr.

L'accès à la bibliothèque et le prêt de documents sont gratuits : il suffit de s'inscrire auprès des bénévoles. Malafretaz-Lecture dépend du réseau Lectur'Envies. Ce réseau comprend 13 bibliothèques de proximité implantées sur le bassin de vie de Montrevet-en-Bresse, avec à sa tête la médiathèque intercommunale. Avec son catalogue commun, le réseau Lectur'Envies vous donne accès gratuitement à plus de 70 000 documents : albums, romans, documentaires, magazines, BD et mangas, CD et DVD, jeux de société, ainsi que des objets.

La bibliothèque va permettre l'accès à ses usagers, aux 3 offres numériques en ligne de la bibliothèque départementale de prêts de l'Ain. Pour profiter de ces ressources dans le domaine de la musique, de la vidéo et de la presse, il faut être à jour de son inscription à la bibliothèque du village et faire la demande d'inscription sur le site lecture.ain.fr. Ces ressources numériques seront accessibles gratuitement 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7 sur ordinateur, tablette, ou smartphone.

Les accueils de classes ont repris : les cinq classes de l'école se déplaceront à la bibliothèque, une fois par période scolaire, pour emprunter des livres et assister à une animation.

Malafretaz-Lecture proposera le 7 décembre, le jour de la fête



des illuminations du village et en collaboration avec le Comité des fêtes, un moment magique autour d'un conte.

Poussez la porte de la bibliothèque ! Vous serez accueilli avec le sourire et vous découvrirez un nouvel univers de culture et de loisirs pour tous !

## Comité de fleurissement

### Préparation de la nouvelle saison

Tout au long de l'été, les membres du Comité de fleurissement se sont relayés pour assurer l'entretien et l'arrosage de nos massifs et bacs de fleurs. Dans une volonté de préserver nos ressources, l'arrosage est réalisé à partir de l'eau provenant d'un puits, et non du réseau de distribution.

À la fin du mois d'août, le Comité a accueilli le Comité départemental de fleurissement. Cette visite a été l'occasion de recevoir des conseils utiles pour continuer à améliorer l'embellissement de notre commune.

Avec l'arrivée de l'automne, les efforts se concentreront désormais sur la préparation de la saison à venir comme la préparation de la commémoration du 11 novembre, avec le fleurissement du monument aux morts, l'aménagement des deux massifs situés devant la mairie, prioritairement garnis de plantes vivaces. Le Comité sollicitera à cette occasion les conseils avisés de Romain Marichy, Malafertois ayant déjà bien accompagné le Comité lors des plantations de cette année. Enfin, le Comité de fleurissement vous attend à son repas pot-au-feu le dimanche 30 novembre. N'oubliez pas de réserver !



## Permanences

La bibliothèque poursuit ses permanences les samedis matins de 9 h 30 à 11 h 30 et les lundis de 10 h à 12 h. Elle réouvrira le lundi 3 novembre après les vacances de la Toussaint.

## Conseillers Municipaux



Bruno BOURY

Annick FALCAND



## Comité des fêtes

### La motivation est toujours là !

Le mardi 16 septembre, le Comité des fêtes a tenu son assemblée générale en présence de représentants de la municipalité et des associations malafertoises.

Cette réunion a été l'occasion de faire un retour sur les différentes manifestations organisées avec succès lors de la saison 2024-2025 et d'annoncer les différents événements à venir. La soirée s'est terminée par un moment convivial et de partage autour de tartes et diverses boissons.

À noter qu'après de nombreuses années de stages et formations diverses (plan de circulation pour la vogue, frites, technicien son...) Antoine Poncet intègre officiellement le Comité des fêtes.

Une réunion aura lieu prochainement afin de procéder à l'élection du président et de pourvoir aux différents postes.

Le Comité des fêtes tient encore à remercier toutes les personnes qui, tout au long de l'année, se mobilisent pour l'organisation des différents événements.

Rendez-vous le dimanche 7 décembre pour les illuminations. Le Comité des fêtes propose en location le week-end différents matériels.

Découvrez la liste ci-dessous.

### Liste du matériel disponible à la location

Matériels	Détails	Forfait WE Malafertois*	Forfait WE Extérieur	Caution
1 remorque réfrigérée PTAC 1300 kg	Véhicule et permis de conduire selon réglementation en vigueur	70 €	120 €	2 000 €
2 chapiteaux, 5 m x 9 m Environ 45 personnes	Prévoir 6 personnes pour le montage	50 €	80 €	1 000 €
3 barnums 4 m x 4 m	Prévoir 4 personnes pour le déplier	20 €	40 €	500 €
1 barnum 5 m x 5 m	Prévoir 4 personnes pour le déplier	30 €	60 €	700 €
10 tables 2,00 m x 0,80 8 personnes	Tarif par lot de 3 tables et 24 chaises	8 €	24 €	250 €
12 tables 2,00 m x 0,75 8 personnes	Tarif par lot de 3 tables et 24 chaises	8 €	24 €	250 €
130 chaises plastiques	Classe M2	0,5 € par unité	1,5 € par unité	100 €
16 manges debouts	Ø 0,80 mètre	2 €	3 €	100 €
1 cafetière 2 pots	2 pots inox de 1,5 litre	10 €	15 €	500 €
1 cafetière 4 pots	4 pots inox de 1,5 litre	10 €	15 €	500 €
1 percolateur	15 litres	10 €	15 €	150 €
2 réchauds à gaz	Détendeur Butane (gaz non fourni)	5 €	15 €	50 €
1c hauffe saucisse	3 piques	5 €	15 €	50 €
1 essoreuse à salade	20 litres	2 €	15 €	100 €
1 poêle à paëlla, Ø 1 mètre	Avec réchaud et détendeur Butane (gaz non fourni)	20 €	40 €	500 €



Dominique MICHEL

## Les conscrits

### En tournée !



De gauche à droite : Jeanne J., Jeanne F., Louise G., Andy V., Zoé L., Andréa M.

Àvec leurs compères de Cuet et Montrevé, vous aurez certainement croisé ce groupe de jeunes fort sympathiques ! Les samedis, régulièrement, cette petite troupe de copains âgés de 18 ans tourne dans le village. De maison en maison, leur caisse se remplit au fur et à mesure des dons laissés par leurs hôtes, permettant ainsi de financer leur banquet des classes le 14 février prochain à Montrevé. Les conscrits remercient tous les habitants pour leur hospitalité et leur générosité.



Vincent GUICHARDAN



## Nouvelle entreprise

### Activité karaoké : Lili Animation

Je m'appelle Élise, je suis originaire de Malafretaz et, quand je ne suis pas au travail auprès des personnes âgées, un métier aussi enrichissant qu'exigeant, je me libère l'esprit et le cœur en chantant !

Pour évacuer la pression et me ressourcer, j'ai d'abord découvert les karaokés, puis j'ai osé quelques auditions, avec des résultats variés, car je ne supporte pas trop la pression.

Ce que j'aime, c'est l'ambiance bienveillante et sans jugement des soirées chantées, où chacun peut s'exprimer librement. Progressivement, j'ai commencé à animer pour ma famille, mes amis, puis j'ai accompagné une amie dans son association pour des prestations chantées sur les marchés locaux. J'ai également assuré, pendant un an et demi, l'animation musicale d'un restaurant pour un ami. J'aime autant chanter que faire chanter les gens, leur offrir un moment de détente, de rire et d'évasion, le temps d'une chanson.

Aujourd'hui, encouragée et soutenue par mon compagnon, lui aussi musicien, nous avons lancé Lili Animation. Comme un chanteur a besoin de son public, un animateur a besoin de ses partenaires, et surtout de vous, les chanteurs, de votre énergie et de votre envie de chanter.

Alors, si vous aimez pousser la chansonnette dans une ambiance conviviale et détendue, n'hésitez pas à me contacter !

Facebook : Lili Animation

Mail : [lilianimation01@gmail.com](mailto:lilianimation01@gmail.com)

Tél. : 06 73 60 35 59



### Commémoration du 11 novembre



Rendez-vous à 10 h 15 sur la place du village.

### Inscriptions sur la liste électorale

Nous vous rappelons que la date limite d'inscription est fixée au 6 février 2026.

## Administration

### État civil

### du 1<sup>er</sup> avril au 30 septembre 2025

#### LES NAISSANCES

En avril :

- **Hugo BREVET**, fils de Loïc BREVET et de Amandine LESAGE.

En juillet :

- **Soan BONJON**, fils de Thibaut BONJON et de Mylène COLDONAT.

En septembre :

- **Rose BONNET LEBRE**, fille de Yohan BONNET et de Noa LEBRE.

#### LES MARIAGES

- **Benjamin TIXIER et Clémence RAGUET**, 10 mai 2025.

- **Mathieu COURTADON et Maëva BŒUF**, 17 mai 2025.

- **Romain PEREIRA et Fanny THIEBAUT**, 14 juin 2025.

- **Jonathan FERNANDES et Léa VÉRARD**, 14 juin 2025.

- **Alexandre FORAY et Elvina CHAPUIS**, 5 juillet 2025.

- **Fabrice MUYARD et Caroline PERRIN**, 13 septembre 2025.

#### LES DÉCÈS

- **Guy Michel TRÉBOZ**, 16 juin 2025, 73 ans.

- **Solange GREFFERAT**, 17 septembre 2025, 72 ans.

#### LES PERMIS DE CONSTRUIRE

• Gaëtan FÈVRE, 351 route de Bourg, création d'un logement et modification de façades.

• SA GIBOVENDEE, 1779 route de Bourg, extension d'un bâtiment industriel, modification d'ouvertures et création d'un escalier extérieur, construction d'un local technique.

**IMPORTANT** : nous rappelons qu'avant la réalisation d'un projet de construction, il est nécessaire d'engager les démarches administratives adaptées. En cas de doute ou de questions, vous pouvez interroger le secrétariat de la mairie.



Conception réalisation : C'est com' si...

Directeur de publication : le Maire de Malafretaz

Rédaction et photos : Mairie de Malafretaz - 185, rue du Centre, 01340 Malafretaz

Tél. 04 74 25 41 27

Impression : Réalisprint

Tirage en 680 exemplaires.

Périodicité : trimestrielle, distribué gratuitement.

## Conseillers supplémentaires



Sophie MAZIER

Jérôme MERLE

